

# *Fue una estrella quien puso al Che en Santa Clara*

---



Por Pedro Martínez Pírez

Muchos villaclareños en el mundo celebramos este lunes el 22 aniversario de la inauguración en Santa Clara del gran complejo monumental en homenaje al Comandante Ernesto Che Guevara, quien durante la lucha de liberación nacional dirigió en esta ciudad del centro del país una de las más decisivas batallas del Ejército Rebelde.

Catorce meses antes, en octubre de 1977, se creó en este complejo monumental un Memorial donde fueron depositados los restos del Ché y varios de sus compañeros caídos en Bolivia.

La concepción artística del Monumento del Che en Santa Clara estuvo a cargo del destacado escultor cubano José Delarra, quien falleció hace quince años en La Habana producto de una afección cardíaca.

El monumento del Che en Santa Clara es una obra de valor universal. Se ha convertido en un sitio sagrado del país caribeño visitado por millones de personas de todo el mundo.

Antes de la proeza militar del Che se conocía a Santa Clara como La Ciudad de Marta. En reconocimiento a la patriota

cubana Marta Abreu, quien destinó su fortuna para la construcción de obras de beneficencia y utilidades públicas de la ciudad, además de entregar importantes recursos para el desarrollo de la lucha independentista frente a la dominación española.

Desde hace años Santa Clara es la ciudad de Marta y también del Ché, dos grandes símbolos de la villa fundada por familias de la vecina localidad de Remedios, el 15 de julio de 1689.

Y este lunes también se cumplen 61 años de que la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas le entregara al Che Guevara el Doctorado Honoris Causa en Pedagogía en un acto presidido por su Rector,

el abogado Mariano Rodríguez Solveira.

El Ché al recibir la alta distinción pidió a los profesores que la Universidad se pinte de negro, de mulato, de obrero, de campesino, pues ese y los demás centros de altos estudios de la Cuba nueva, pertenecen al pueblo.

Según el músico cubano Gerardo Alfonso, autor de la hermosa canción SON LOS SUEÑOS TODAVÍA, fue una estrella quien puso al Che en la ciudad de Santa Clara.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/243132-fue-una-estrella-quien-puso-al-che-en-santa-clara>



**Radio Habana Cuba**